

令和3年第8回定例会会議録要旨

- ◆ 出席委員 荒木幸一 山本憲一 陶山光秀 日高まり子
- ◆ 欠席委員 海老原千浩
- ◆ 出席職員（事務局） 児玉和弘 佐藤利明 佐土原敏郎 川崎昌彦 鳥原秀紀
- ◆ 会議録署名委員指名 山本憲一

- ◆ 教育長報告要旨（8月1日～8月31日行事結果）

本日は、本庄小学校で定例教育委員会を開催させていただいています。現在、校舎の長寿命化改修工事の真っ最中ですので、後ほど工事の概要説明とともに、ぜひ現場も見たいと思っています。

それでは、私のほうから2点ほどお話しさせていただきたいと思います。1つは、新型コロナウイルスの爆発的な感染拡大に伴う、今後の小中学校の教育活動についてです。

ご存知の通り、宮崎県内では爆発的な感染が続いており、ここ数日、新規感染者数が100名を超えています。国富町内においても、ほぼ毎日感染者が出ている状況で、複数名の感染者が出る日も珍しくありません。それを受けまして、一昨日、中学校の校長に集まってもらい、部活動について協議を行いました。県独自の緊急事態宣言により、8月18日まで部活動を中止としていましたが、8月31日まで延長することにいたしました。また、9月12日開催予定の中学校の体育大会につきましては、現在のところ、感染症対策等を十分にとりながら、予定通りの開催でいきたいと考えています。まん延防止等重点措置の対象区域の指定の状況等により、今後の対応も検討が必要となりますが、現在のところは、感染症対策等を十分にとったうえで、9月1日の始業式、9月12日の体育大会を予定通りに行いたいと思います。

次に、5月に実施されました「全国学力・学習状況調査」の結果が昨日届いておりますので、これについて報告させていただきます。

この調査は、毎年、全国の公立小中学校が参加して行われております。昨年度は、新型コロナウイルス感染症の影響により実施できませんでしたので、2年ぶりの開催になりました。5月27日に行われまして、対象は小学校6年生と中学校3年生になります。

お配りしました資料をご覧ください。（資料を基に説明）

最初に小学校6年生です。国語は、全国、県平均より高く、算数は全国平均と同じということで、学校間の差は多少ありましたが、おおむね良好な成績でした。

続きまして、中学校3年生です。国語、数学ともに全国平均、県平均よりも下回っている状況です。この結果は、各小中学校には、金曜日に結果が届くことになっています。その後、マスコミへの報道が解禁されます。私のほうからは以上です。

何か、質問等ございませんか。

教育委員　今回の結果は、過去と比較してどうなのですか。

教育長　昨年度は、コロナウイルス感染症の影響により実施できませんでしたので、一昨年の結果がわかれば、対策監お願いします。

教育対策監　小学校については、上昇傾向にあります。中学校については、少し下がっています。詳しい結果の分析はまだしていませんので、今後、またご報告させていただきたいと思います。

教育長　小学校については、よく頑張ったと思います。今回の6年生が、4年生のときに受けた県独自の試験では、平均点以下でしたので、伸びてきていると思います。

教育委員　同じ子どもたちが過去に受けた結果と比較するとわかりやすいですね。

教育長　今の中学3年生は、1年生の時に県独自の試験を受けていますが、その時は県の中位くらいだったので、比較すると少し落ちてきているような気がします。学校差もあります。今後、実態等を分析しまして、教育委員さんにお示しするとともに、ホームページ等でも公表する予定です。ほかにございませんか。

それでは続きまして「その他（1）行事予定について」教育総務課からご説明をお願いします。

◆その他

◇行事予定について　各課行事予定表に基づき説明

教育長　9月の行事等について説明がありましたが、ご質問等ございましたらお願いします。ないようですので、「（2）その他」で何かございましたらお願いいたします。

教育委員　来年の話になるのですが、中学校の体育大会は、9月末や10月上旬に移動する可能性はありますか。

教育長　中学校の場合、中体連の地区大会が、例年9月末に開催されます。小学校の運動会の日程、また、国富町の場合、総合町民祭との兼ね合いもあります。暑さや熱中症の心配ということですね。

教育委員　学校の先生とも話をしたのですが、コロナが収束しても、熱中症のことを考えると、丸1日の体育大会は難しいのかなと思ったところです。今後、今まで通りの体育大会を実施するならば、日程も考えないといけないのかなと感じました。

教育委員　このコロナの中で、行事を見直す場合、行事のねらいとやるべき内容を教育課程全体から見ていくことが必要で、見直していくいい機会かなと思います。熱中症を考慮して、それでもやらないといけない体育大会なのか、やるのであればどのような対策をすべきなのか、教育活動の中で、どういったねらいがあってこの時期に行うのか、もちろん、体育大会も文化祭も今までの教育課程で、必要な行事ではあるのですが、もう一度教育現場で見直すタイミングだと思います。

教育長　貴重な意見をありがとうございます。私も以前から開催時期については気にしておりました。もし、日程を変更するとなると、大幅な行事調整が必要になってくると思います。それでも考え直す時期に来ているのかもしれませんが。例えばですが、小学校の運動会の時期に中学校の体育大会をもってくる、小学校の運動会をもっと遅い時期にする、春先開催の可能性もあるのかもしれませんが。行事の必要性和子どもたちの安全性も考慮して、校長会等でも投げかけていきたいと思います。

その他ございませんか。

教育委員　現在の学校行事を考えたときに、あまり無駄なことはしていないように思います。勉強はもちろんですが、部活動や体育大会なども、子どもたちが学校へ通う楽しみの一つだと思います。それぞれみんな得意な分野があるので、開催時期の検討は必要であっても、省いていい行事はないような気がします。なくすことありきで考えると、学校生活がつまらなくなると思います。コロナの中で、夏休みも楽しくないような状況で、行事をなくすのは酷だなあと感じます。

教育長　ほかにございませんか。

それでは、本庄小学校校舎長寿命化改修工事について説明させていただいて、その後現場のほうを見ていただきたいと思います。

(資料に沿って、本庄小学校校舎長寿命化改修工事について説明)

(説明終了後、昨年度工事の終了した北校舎を見学)

教育長　その他に何かございませんか。よろしいですか。それでは以上をもちまして第8回定例教育委員会を終わります。

(閉会午後4時05分)